
 

 

A C T A Nº 1 6 1 8: En la ciudad de Sunchales, departamento Castellanos, 
provincia de Santa Fe, al primer día del mes de marzo del año dos mil 
veinticuatro, siendo las nueve horas se reúnen en el Recinto de Sesiones 
“Mirta Rodríguez” los Concejales: Laura Balduino, Carolina Giusti, 
Brenda Torriri, Juan Ignacio Astor, Pablo Ghiano y Santiago Dobler, fir-
mando el libro de asistencia respectivo, con la presencia de la Secretaria 
y Personal Administrativo del Cuerpo. Para la apertura del período de 
Sesiones Ordinarias del presente ejercicio legislativo, se encuentran pre-
sentes el Intendente Municipal, Sr. Pablo Pinotti, acompañado de Funcio-
narios de su Gabinete y miembros de la Prensa. Toma la palabra el Titular 
del Cuerpo Legislativo, Concejal Santiago Dobler (PROpulsar Suncha-
les): “Buenos días a todos. Siendo la hora 09:03 de este viernes primero 
de marzo, tal cual lo indica el Art. 47º) de nuestro Reglamento en conso-
nancia con la Ley Orgánica de Municipalidades Nº 2756, en su Art. 34º), 
vamos a dar inicio a lo que es el Período de Sesiones Ordinarias del año 
2024, con la presencia de todos los Ediles obteniendo así el quórum legal 
completo para iniciar esta Sesión. Vamos a dar comienzo entonces con el 
izamiento de nuestra Enseña Patria a cago del Sr. Intendente Pablo 
Pinotti”. Aplausos. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, Con-
cejal Santiago Dobler (PROpulsar Sunchales): “Continuamos entonces, 
hablaba anteriormente de la Ley Provincial de Municipios y Comunas y 
según lo estipula el Art. 41º) en su inciso 13) vamos a ceder la palabra al 
Sr. Intendente para que brinde el informe de lo que tiene que ver con la 
gestión anterior y con lo que va a ser su gestión actual. Sr. Intendente 
tiene la palabra”. Hace uso de la palabra el Intendente Municipal Sr. Pa-
blo Pinotti: “Gracias Presidente. Bueno, buenos días a toda la comunidad 
y a los presentes, a las autoridades, a los Concejales, medios de comuni-
cación. La verdad que es un gusto compartir con Uds. la apertura de Se-
siones Ordinarias del Concejo Municipal, corresponde al 2024 y es mi 
primera participación en esto como Intendente. Fui Edil así que tengo al-
gún recorrido por este lugar. Un acto democrático, un acto donde hoy 
arrancamos con las Sesiones Ordinarias del Concejo. Bueno, con pro-
funda responsabilidad como lo hago y con el compromiso les vengo a in-
formar a la ciudadanía y a los representantes del Concejo Municipal 
acerca de la situación del Departamento Ejecutivo, lo trabajado al mo-
mento, y lo que proyectamos para este año 2024. Como todos ya saben 
nuestros comienzos en la gestión no han sido fáciles. Hemos recibido una 
Administración local débil, poco eficiente, con muchas falencias en los 
procesos administrativos y por sobre todas las cosas un vacío económico 
que nos condiciona cualquier iniciativa que pensamos proyectar para 
trabajar en políticas públicas locales para la ciudad. Voy a dar algunos 
datos objetivos. Primero no somos ajenos al contexto económico o de la 
macroeconomía que estamos viviendo, que transita nuestro país, infla-
ción, caída de ingresos, aumentos de desocupación, etc. Acá en concreto 
recibimos una deuda flotante en diciembre que estaba registrada en el 
sistema contable de ochenta y siete millones de pesos sumando quince 
millones más de deuda correspondiente a pagos no realizados a provee-
dores que se fueron incorporando al sistema. Por otro lado es importante 
detallar que se identificaron obras como pavimento, cordón cuneta, cloa-
cas con diferentes porcentajes de pago de los contribuyentes pero no con 
los avances que deberían tener a esta altura o en este proceso. Esto hay 
que cumplirlo, son obras que hay que cumplirlas, que muchas están pa-
gas, otras parcialmente y son recursos que hay que disponer. Esto repre-
senta hoy un pasivo de aproximadamente noventa millones de pesos en 



 

 

obras que debe realizarse y para las cuáles debemos disponer de los re-
cursos para poder avanzar y poder, sobre todo sentarnos con las partes, 
que lo estamos haciendo, con diferentes partes y poder cumplir. Y poder 
cumplir con la continuidad jurídica de un gobierno. Contemplamos aquí 
obras de repavimentación en calle Dentesano Bis, Barrio Cooperativo, 
obra de pavimento nuevo en este caso, de calle Vélez Sarsfierld entre Za-
piola y Antártida Argentina, calle Barcarce, calle Oroño, el segundo tramo 
del Proyecto de calle Balbín, entre Gierson y Peñaloza y también hay una 
obra importante de cloacas a ejecutar en Barrio Sur, en el sector especí-
ficamente de lo que se llamó el loteo Roch/Rambaudi, que son unas 
quince cuadras aproximadamente. Algo similar ocurrió con las cuestio-
nes de las transferencias a Instituciones que está dispuesto por Orde-
nanza, en buena parte con algunos atrasos y esto corresponde al SAMCo, 
Bomberos Voluntarios, Cooperadora Policial. Son montos importantes y 
estamos poniéndonos al día. En el caso de Bomberos ya estamos al día y 
así con el resto de las Instituciones que nos parece fundamental y sobre 
todo en este contexto que estamos transitando y además porque hay que 
cumplir con la normativa. Sumado a ello la Unidad de Cuenta Municipal, 
la UCM, creemos que en un acto de demagogia no se actualizó por 6 me-
ses, en el marco de una inflación muy alta del año pasado, una de las más 
altas en los últimos tiempos, lo cual dio como resultado un déficit de 
cuentas públicas traducido en endeudamiento, desinversión y poco man-
tenimiento de edificios y maquinarias con las que se deberían hacer 
obras y brindar o prestar los servicios. Paralelamente a ello los ingresos 
por Coparticipación que corresponden al Municipio también fueron ca-
yendo. La Coparticipación nacional sobre todo está atada a la actividad 
económica con el IVA, fundamentalmente, y esto también impacta en las 
Arcas en donde los Ingresos Municipales. Respecto a la administración 
interna, el Sistema Municipal que se utiliza se llama RAFAM. Es un 
vínculo que se generó, un contrató que se generó entre la Municipalidad 
y el Gobierno de la provincia de Buenos Aires, que tiene la Propiedad, y 
este tipo de herramienta la verdad que son efectivas en la medida que se 
implementan protocolos y una estructura básica que la opere, más allá 
de quién gobierne, si hay un cambio de gobierno todos estos sistemas 
deben seguir funcionando normalmente como cualquier administración. 
Lamentablemente en la mayoría era solo operado por personal político, 
esto hace que no se genere una continuidad en el trabajo permanente y 
esta complicación se manifestó en el proceso, fundamentalmente de la 
aprobación del Presupuesto 2024 habiéndose cargado por la administra-
ción anterior, no reflejado con lo planificado para este año corriente, por 
la situación económica. Pero bueno, acá tengo que agradecer fundamen-
talmente la buena voluntad y predisposición del Concejo Municipal que 
ante estas falencias, errores, idas y venidas, pudimos avanzar en un Pre-
supuesto para este año que seguramente vamos a sentarnos con mucha 
continuidad para actualizar Partidas o para tomar algunas definiciones, 
dado el contexto y dadas las necesidades. Eso lo quiero destacar porque 
fue un ida y vuelta permanente donde encontramos la predisposición. 
Bueno, ante este escenario complejo nos hemos abocado en estos meses 
a la tarea de recomponer las Arcas Municipales, ordenar el Municipio, 
transparentar las acciones de gobierno, tomar control sobre los sistemas 
contables y adecuar la planificación de todas las áreas de modo de poder 
dar respuesta a los vecinos de nuestra ciudad. En primer lugar trazamos 
en materia de finanzas públicas ejes prioritarios de trabajo orientados a 
implementar un sistema de administración financiera municipal más 



 

 

ágil, confiable, transparente, introduciendo reformas organizativas, es-
tructurales de normas y procedimientos que son necesarios para el ma-
nejo eficaz y eficiente de los recursos públicos y su aplicación al cumpli-
miento de estos objetivos. Como parte de este proceso también se proce-
dió a establecer facilidades de cobros y pagos, a través de Convenios, 
Compensaciones de Deudas y la puesta en marcha del funcionamiento de 
herramientas de recaudación que contribuyan en este paso. También se 
estructuraron Planes de descuento de Tasas por adhesión a boleta digital 
que se verán reflejados en las boletas correspondientes desde el mes de 
abril. La regulación de pago a proveedores llegando a un acuerdo con los 
mismos mediante planes y sentarnos en una mesa para poder resolver 
esta situación se lo tomó como un tema clave para la gobernabilidad. Ya 
que muchos de ellos al momento de la asunción no, o no nos proveían o 
era complicado poder celebrar algún convenio o algún proceso de com-
pras que nos frenaba todo el funcionamiento. Así que este saneamiento, 
este emprolijamiento y esta recuperación del vínculo con gran parte de 
los proveedores desde la primera semana podemos decir que logramos 
lo mínimo y básico que es que funcione la estructura de la Administra-
ción Municipal, fundamentalmente el Corralón Municipal que es el motor 
de una gestión. Digo, cosas básicas, comprar ripio, tener gasoil, cubiertas 
para los vehículos entre un montón de otras cosas que hacen a la diaria, 
al día a día de una gestión. Eso lo pudimos hacer y estamos avanzando y 
resolviendo. Hoy estamos trabajando en la digitalización de los procesos 
de compras el cual va a contener un Registro de Proveedores web donde 
cualquier proveedor pueda darse de alta en el sistema y dar inicio a la 
habilitación correspondiente, transparentando de esta manera la rela-
ción comercial, cotizaciones, pagos, entre otros. También tengo enten-
dido que el propio Concejo está abordando esta temática y discutiéndola 
que nos parece fundamental poder congeniar y llegar a algo en conjunto. 
Este es un dato muy relevante, iniciamos un proceso de cobros de deudas 
mediante intimaciones primero, como un procedimiento para que no 
prescriban muchas de estas deudas y el monto global asciende aproxi-
madamente a dos mil millones de pesos. Al Municipio se le debe dos mil 
millones de pesos en diferentes conceptos. Estas obviamente son intima-
ciones donde después hay un trato diría individual, personal, con cada 
uno de los contribuyentes para llegar a acuerdos, para no tener una acti-
tud persecutoria, para nada, y también teniendo en cuenta el contexto 
económico en el que estamos transitando como lo repetí ya varias veces. 
Por otra parte nos dimos la tarea de revisar todos los gastos de la Muni-
cipalidad como por ejemplo las pólizas por accidentes personales que 
muchas se estaban pagando innecesariamente porque no estaba ese per-
sonal, pasando de cuatrocientas a cien. De cuatrocientas que se pagaban 
a cien que son las reales hoy. Por una cuestión de ordenamiento en la 
Administración. Asimismo regularizamos las rendiciones de cuentas 
pendientes con el Gobierno Provincial que obstaculizan la gestión de 
Fondos nuevos o la transferencia de Fondos para el Municipio y a la fecha 
ya presentamos doce rendiciones que se adeudaban de la gestión ante-
rior. Eso habla de un criterio que el mismo Concejo tomó cartas en el 
asunto y es importante, sobre todo en lo que se viene. Un tema crítico que 
hemos podido resolver y estamos anunciando con satisfacción es que en 
febrero se ha podido dejar de realizar giros en descubierto, adelantos de 
recursos económicos en el Banco, pagando intereses, para poder cumplir 
con los salarios, los sueldos y cuestiones básicas operativas del Munici-
pio. Esto es un esfuerzo y un profesionalismo de la administración del 



 

 

personal, pero fundamentalmente del equipo de Gabinete Económico 
que se ha puesto encima a trabajar en este sentido y es, no parece pero 
en dos meses es un ahorro de casi dieciséis millones de no pago de in-
tereses. Nos vimos en la obligación de tener también que presentar ante 
el Concejo Municipal la actualización de la UCM. Esto la verdad que no 
fue una medida caprichosa. La Municipalidad tiene que prestar servicios, 
comprar bienes y atender a la ciudadanía permanentemente que, lamen-
tablemente se incrementaron los costos de una manera potencial en este 
último tiempo sobre todo en diciembre y enero. Por eso era necesario 
recomponer la Unidad de Cuenta Municipal, que tenía seis meses de 
atraso en un contexto inflacionario de 211% acumulado anual. El valor 
de la actualización solicitado para el mes de enero fue de sesenta, por 
debajo de lo requerido. En diciembre, por ejemplo, la diferencia entre el 
valor real y el exigido fue superior al 100%. Si bien aún con la actualiza-
ción no se llega a cubrir los aumentos de la inflación, el esfuerzo realizado 
por la gestión para ser más eficientes los gastos y el uso de recursos hi-
cieron posible la continuidad de los servicios en estos meses. En materia 
de Personal, la verdad que hay en cuestiones administrativas respecto al 
personal estaba y en parte está, bastante desordenado en lo que no se 
contaba con la información centralizada acerca de las personas en rela-
ción laboral en el Municipio. Saber que tarea hacen, a dónde, a qué área 
pertenecen, los horarios de trabajo, etc. Y esto fue un trabajo exhaustivo 
de entrevistas personales, relevamientos, para poder ordenar y para po-
der tener esa información que la verdad es una información pública que 
he escuchado siendo Concejal y muchas veces el pedido del listado de 
personas, quiénes trabajan, quiénes está en Planta, quiénes están contra-
tados o quiénes prestan un servicio a través de un monotributo. Bueno, 
también el tema de los criterios acerca de las condiciones de contratación 
y funciones para los distintos puestos de trabajo. Así que este Regla-
mento nos permitió a nosotros ordenar áreas, ajustar la disposición de 
personal en base a las necesidades de los procesos y servicios de cada 
Secretaría. A partir de esto establecimos algunas rescisiones de contratos 
y servicios, de redefinir condiciones de contratación, criterios de retribu-
ción, se reubicaron personas y también se hicieron traslados de servicios 
para optimizar la inversión de los recursos. También en el marco de la 
Ordenanza que enviamos al Concejo para su aprobación y que dispone la 
adhesión al Régimen de Responsabilidad Fiscal y buenas prácticas de go-
bierno, se constituyó una Comisión revisora de actos administrativos 
para analizar los procedimientos por los cuales se concretaron los cin-
cuenta y dos pases a Planta en el último año de la gestión saliente. Que si 
bien era un Convenio firmado entre el Poder Ejecutivo o un acuerdo en-
tre los Poderes Ejecutivo y Legislativo, es importante revisarlo seria-
mente. Vamos a profundizar esta línea de trabajo, bueno, en aras de lo-
grar un ordenamiento cabal de la administración del Personal y recupe-
rar las posibilidades de la carrera administrativa, asegurando que el Mu-
nicipio cuente con la estructura adecuada, apta para brindar servicios, 
independiente del gobierno de turno. Por otro lado la gestión de los pro-
cesos permitirá optimizar los gastos e inversiones en recursos e incre-
mentar el desempeño de las personas y garantizar el compromiso con el 
servicio al ciudadano. Para agregar también, tengo que resaltar en este 
sentido, el diálogo con el Concejo y también con el propio Sindicato a la 
hora de ir tomando definiciones. Lo que digo siempre una frase que la 
repito es una cosa son los equipos políticos, colaboradores del Inten-
dente o del Equipo político de la gestión y otra cosa es el personal que 



 

 

después transita varias gestiones y son parte de una administración. Esto 
hay que tenerlo claro y ponerlo en valor y saber que cuando termine una 
gestión el equipo político también se retira y en el caso de los ingresos de 
personal o pases a planta es importante tenerlo en procesos transparen-
tes y donde hasta probablemente el propio Poder Ejecutivo se corra o se 
auto excluya a la hora de definir la selección final de personal. En materia 
de Seguridad Ciudadana y Convivencia. Nos hemos concentrado en la 
profundización del Programa Municipal de Seguridad dándole un enfo-
que multisectorial e integral incluyendo la visión y participación de la co-
munidad y fortaleciendo abordajes preventivos y de fortalecimiento de 
lazos comunitarios. La primera medida tomada ha sido la de jerarquiza-
ción en el tema de lo institucional, el rango de Subsecretaría para el área. 
También trabajos vinculados y relacionados a la Seguridad sin descuidar 
la necesidad de introducir mejoras organizativas, tecnológicas y de pro-
fesionalización de los equipos. Al momento de asumir encontramos en 
las áreas abocadas a la seguridad un equipamiento tecnológico que nece-
sitamos mejorarlo. Esto es así, año a año se debe hacer para tener más 
capacidad de memoria, más capacidad para que funcione sobre todo el 
sistema de video monitoreo. Y también cuestiones de infraestructura, en 
el caso de los móviles, en el caso de motos para los oficiales de la GUS, 
para Tránsito, para el Área Tránsito, que no son suficientes y que también 
están en un estado bueno, ya pasados los años con mucho uso. En materia 
de equipamiento estamos gestionando financiamiento pensando hasta 
en el sector privado, porque son muchos recursos económicos que hay 
que invertir, sobre todo para la modernización del Centro de Monitoreo. 
De hecho tenemos un relevamiento puntualizando técnicamente lo nece-
sario para estar en las condiciones óptimas y bueno que también está a 
disposición para que cualquiera pueda acceder y se pueda sentar con no-
sotros, con los Funcionarios para poder verlo. Respecto al Personal, sigo 
hablando de Seguridad, y teniendo en cuenta que es un servicio que se 
presta las veinticuatro horas. Bueno, se necesita más personal obvia-
mente para poder cumplir y llegar a todos los puntos, hay mucha predis-
posición del Personal, esto se destaca mucho y también voluntad pero 
también es imprescindible acompañar con capacitaciones, protocolos, 
controles y sobre todo profesionalizar el Área que es fundamental. Por 
eso lo que dije en el arranque de la cuestión de seguridad que es elemen-
tal abordar esta problemática, porque es una problemática actual que la 
vivimos y no estamos ajenos en Sunchales de manera transversal los pro-
blemas que en realidad son multicausales. Ante esta realidad fue tarea de 
mucha relevancia la reconstrucción de la relación con los actores de la 
comunidad como lo son las Asociaciones Vecinales, Cámara Empresaria-
les, Agrupaciones Comerciales Industriales, ONGs, y también con la pro-
pia comunidad. También se requiere lazos de cooperación y acciones 
conjuntas con las distintas agencias policiales que están asentadas en la 
ciudad y que dependen del Gobierno provincial y con el Ministerio Pú-
blico de la Acusación. Continuaremos en este camino profundizando el 
trabajo conjunto con la policía, con el MPA en el esclarecimiento de los 
hechos delictivos y en puntos que son realmente generadores de activi-
dad criminal. Asimismo se intensificarán los controles e inspecciones en 
el tránsito vehicular en fin de adecuar la vida sunchalense en las normas 
vigentes. Sobre todo protegiéndonos como vecinos. Operativizamos el 
Consejo Ejecutivo de Seguridad con la participación activa de los Jefes 
Policiales, el Fiscal, en este caso, el Dr. Bottero, que es el Fiscal Regional 
y parte de su Equipo. Bueno, como resultado de esto se encuentra en 



 

 

marcha la coordinación de distintos operativos conjuntos para afrontar 
delitos específicos como la cuestión vinculada al robo de cables, robo de 
placas que ha ocurrido, no solo en Sunchales sino en varios puntos de la 
provincia. En el caso de motos, equipos electrónicos y obviamente con 
mucha expectativa con la definición del Gobernador Pullaro de avanzar 
en el micro tráfico donde el Ministerio Público de la Acusación y la Segu-
ridad Provincial pueda abordar estas situaciones donde, obviamente, es 
un tema que tratamos sobre todo para la cuestión procedimental. Esto 
ha avanzado mucho en las grandes ciudades, pero Sunchales no escapa y 
queremos abordarlo cuanto antes. Y también con respecto a lo de Fiscalía 
se encuentran en la búsqueda de un local para alquilarlo para ya a la bre-
vedad se pueda instalar el Fiscal Adjunto que fue seleccionado el año pa-
sado, el Fiscal Puig, que está en funciones actualmente en la Sede de la 
Fiscalía Regional de Rafaela pero a la brevedad ni bien se tenga el inmue-
ble, la definición, se pueda instalar en Sunchales y pueda funcionar en 
cercanía con nosotros. Bueno, hacia adentro de la Administración se es-
tablecieron responsabilidades, protocolos de actuación, controles sobre 
todo los gastos y recursos, el combustible, los kilómetros, los vehículos. 
También se procedió a la puesta en servicio, reparación y adquisición de 
elementos y equipos según prioridades. Todo junto no lo podemos hacer, 
se puede hacer en partes y en la medida que podamos avanzar más rápi-
damente lo hacemos con todo el esfuerzo. También estamos dando paso 
a lo que yo decía antes, en la búsqueda de financiamiento para la actuali-
zación de los equipos tecnológicos, para sumar materiales, para poder 
incorporar más cámaras al Sistema de Video Vigilancia conjuntamente 
con la selección mediante Concurso transparentes, obviamente, del per-
sonal capacitándolo para poder operarlo de la mejor manera y para tra-
bajar puntualmente sobre la prevención del delito y no muchas veces so-
bre el hecho consumado en donde utilizamos la cámara para ver cómo 
nos roban y no para prevenirlo. Esto es fundamental. Bueno, para esto 
estamos trabajando en una Diplomatura de Seguridad Ciudadana para 
municipios, esto lo organiza y lo hace la Universidad del Gran Rosario, 
que tiene una especialidad en la materia, donde tiene un posgrado en se-
guridad pero están planteando el trabajo en Municipios y Comunas para 
formar al personal, pero también para poder formar a ciudadanos que 
quieran sumarse o aspirantes que en algún momento quieran sumare a 
los servicios, en el caso de la Municipalidad, la GUS, y en el caso de la pro-
vincia, bueno ya es un curso específico para policía. Así que esto se va a 
poner en marcha este año, el desarrollo de la Diplomatura ya está listo, 
terminada, falta poder operativizarla cuanto antes. Bueno, paralela-
mente también estamos relanzando el Programa “Ojos en alerta”, una he-
rramienta fundamental, la verdad que acertada sobre todo para la pre-
vención y persecución del delito, y después para el vínculo y afianzar la 
relación con la comunidad. Bueno, nos confiamos que en estas líneas de 
trabajo combinadas con otras, orientadas a la apropiación de los espacios 
púbicos, a participar en actividades culturales, deportivas, Participación 
Ciudadana, que permiten la construcción de los lazos comunitarios. Esto 
colabora y ayuda, de hecho está comprobado en muchos lugares para ba-
jar los niveles de violencia y la conflictividad social. Y también obvio 
como una herramienta para la prevención del delito. Bueno, un tema muy 
relevante también en esta área es la Seguridad Vial. Hubo una emergen-
cia que terminó hace muy poco, impulsada por el Concejo Municipal, una 
Emergencia Vial donde bueno por iniciativa del Concejo Municipal el año 
pasado se trabajó en la necesidad de pensar de un Plan Integral de 



 

 

Movilidad sobre todo trascender los gobiernos y trascender los tiempos 
y ponernos plazos. Hay plazos inmediatos, plazos que se pueden llevar a 
mediano plazo y otros a más largo plazo. Por eso bueno, abordamos y 
terminamos en un contrato con asesoramiento del Dr. Horacio Botta Ber-
naus y el Ing. Lucas Fachello y también con un grupo de profesionales, 
sobre todo personal de carrera del Municipio para que vayan trabajando 
con ellos y para que se vayan formando en intervenciones específicas. 
Bueno, se fueron concretando reuniones con los diferentes representan-
tes de los sectores de la comunidad pero también hay una encuesta que 
estamos trabajando con el objetivo de hacer a mayor información e in-
cluir a la comunidad en este Plan de Movilidad Segura y que posibilite 
avanzar hacia una mejor convivencia de todos los actores que transitan 
las calles de la ciudad. La semana pasada ya se comenzó a tener reunio-
nes muy puntuales con directivos de escuelas, donde hay un procedi-
miento de corte de calles, de personal de seguridad vial para contener y 
que se salga de una manera más segura de los colegios y escuelas y tam-
bién obviamente lo de proponer un trabajo integral que se hizo esta se-
mana, una reunión con un lanzamiento importante con referentes de to-
das las instituciones de la comunidad de Sunchales, para avanzar en este 
Plan de Movilidad. Que lo pensamos correrlo de la cuestión ésta, de lo 
que se dice comúnmente capitalizar políticamente, creo que esto es una 
cuestión muy seria que debemos abordarlas entre todos, tenemos que 
cumplir nuestra función política acompañando y tomando las decisiones 
políticas pero que se necesita como se dijo en una muy buena reunión 
que creo que fue una reunión para mí fundante de las líneas de trabajo 
con la Agencia de Desarrollo Sunchales, con Botta Bernaus y con muchos 
actores de la sociedad, donde se definió conjuntamente poder avanzar en 
este sentido y esto hay que sostenerlo de esta manera. Creo que cada uno 
de nosotros tenemos que comprometernos en avanzar y dar respuestas 
inmediatas y lo que venga del Plan de gobierno. Bueno, también destaco 
el trabajo y el profesionalismo en el caso del Observatorio de Seguridad 
Vial con la participación bueno, en este caso nombre ADESu, a la Funda-
ción de Sancor Seguros y también al vínculo muy cercano con la Agencia 
Provincial de Seguridad Vial. Esto apenas arrancamos la gestión ya tuvi-
mos varios encuentros donde coordinamos y organizamos operativos de 
Seguridad vial sobre todo en la Ruta Nacional 34 a partir de eventos ma-
sivos que esto nos permite garantizar la seguridad. Pasamos a la Protec-
ción Civil, esto por cuestiones de contexto la Junta de Protección Civil lo-
cal hay una responsabilidad de que funciones pero además arrancamos 
con un temporal, el 28 de diciembre hubo un temporal muy importante 
de lluvia y viento que hizo que activemos rápidamente este Comité, 
donde el Centro de Operaciones son Bomberos Voluntarios por las carac-
terísticas y porque así está acordado y también con todos los actores de 
la Junta de Protección como la Policía, el Hospital, personal municipal, y 
obviamente también hay una actitud colaborativa de muchos ciudadanos 
o empresas que se han sumado a colaborar y a poner en movimiento. 
Bueno, se concretan las reuniones. Estas reuniones tienen que ser opera-
tivas y tienen que dejarnos los pasos a seguir. En eso estamos, y bueno, 
creo que la gran muestra fue el día de esta tormenta donde tuvimos que 
salir rápidamente a poner en marcha la ciudad, donde tuvimos más de 
trescientos árboles y postes caídos en toda la ciudad por el viento, donde 
hubo también afectaciones privadas de casas, de techos, y donde gran 
parte de la ciudad se encontraba sin luz así que se activó rápidamente. 
Esto también fue un costo extra en lo económico y en lo que tiene que ver 



 

 

en horas extras fundamentalmente, pero también en alquiler de camio-
nes o herramientas para poder avanzar lo más rápido posible y para que 
la ciudad siga funcionando más allá de este temporal. Bueno, respecto al 
tema obras y servicios públicos, también nos encontramos con una situa-
ción crítica que no es nueva, esto hay que decirlo. De hecho hicimos una 
descripción exhaustiva del estado de situación de la maquinaria del Co-
rralón sobre todo. Pero bueno, digo, un dato. Hay un alto porcentaje de 
calles en Sunchales que no están pavimentadas, que tienen ripio, algunas 
cordón cuneta, otras no. Esto requiere un esfuerzo importante para al 
mantenimiento, un esfuerzo económico y un esfuerzo operativo con per-
sonal y con maquinarias. Lo que dije son quinientos ochenta cuadras de 
ripio y en estos meses, en estos días de lluvia, el esfuerzo es el doble por-
que podemos repasar un camino, podemos agregarle material, pero a los 
pocos días nos encontramos con los pozos y tenemos que estar muy ac-
tivos. Esto es un costo extra y la verdad hay que ponerlo en valor y defi-
nirlo y cumplirlo. También un tema pendiente de Sunchales de muchos 
años, tiene que ver con la iluminación, tenemos sectores, muy pocos sec-
tores con una iluminación eficiente o de calidad y bueno, esto también es 
un gran esfuerzo, sobre todo la capacidad de la luminaria que hoy se uti-
liza luminarias LED y dónde hubo varios planes de financiamiento para 
el recambio de toda la luminaria de las ciudades. De hecho hay munici-
pios que lo han tomado, lo han abordado y lo han resuelto. Así que es un 
tema prioritario. Bueno y otro tema que, justamente, en estos tiempos de 
lluvia tiene que ver con el mantenimiento de los espacios verdes. El Mu-
nicipio tiene casi el 100% de tercerizado el mantenimiento de los espa-
cios verdes. Esto también es un esfuerzo económico, de control y de que 
funcione y que no se puede cambiar de un día para el otro sobre todo en 
estas transiciones de mucha lluvia. Bueno, fuimos mejorando algunas 
cuestiones contractuales, algunas cuestiones de control, dando respon-
sabilidades y también fundamentalmente empezar a equipar al Munici-
pio en este sentido. Vuelvo a la cuestión maquinarias, en la situación en 
la que estamos, en la que nos tocó asumir, el Corralón sabemos y lo dije 
antes, es un pilar fundamental porque en el municipalismo básico los go-
biernos locales deben prestar servicios, fundamentalmente, y para eso se 
necesita una estructura básica. Y bueno, lo que decía respecto al parque 
automotor que tenemos máquinas que no funcionan o que funcionan a 
medias y hay condiciones edilicias que no son las mejores. Vuelvo al re-
levamiento que se realizó desde la Secretaría de Gestión Territorial y Am-
biental, respecto al material rodante que estaba circulando, muy pocos 
cumplían con la normativa vigente respecto a las exigencias del tránsito, 
seguridad laboral y gran cantidad de vehículos y maquinarias se encon-
traban fuera de servicio o a la espera de alguna reparación. Un número 
digo, de cinco motoniveladoras en posesión del Municipio, obviamente 
hay algunas que son muy antiguas, solo funciona una. Esto hace que se 
dificulte la prestación de servicio en la zona urbana y en la zona rural. 
Buen, el servicio vinculado al saneamiento, camiones atmosféricos. Ope-
rativamente hay uno que funciona y que tenemos que ponerlo en marcha 
lo más rápido posible. La cuestión de desmalezadoras que tenemos y que 
funcionan y también tenemos la cuestión de los camiones que tiene el 
Municipio, el ejemplo, son los camiones de riego que son muy antiguos y 
tenemos que buscar una salida de mejorar el equipamiento y estar a la 
altura de las circunstancias de nuestra ciudad. Pero para eso se necesita 
un financiamiento y para eso hay que insistir y buscar las mejores herra-
mientas. Esto bueno, obviamente limita la capacidad de funcionamiento 



 

 

del Municipio. Por eso avanzamos e hicimos mucho hincapié en fortale-
cer el área de suministros del Corralón. Esto nos permite dar respuesta 
mucho más rápida en el funcionamiento cotidiano de las maquinarias. 
Que un vehículo no esté roto por varios días sin funcionar y no prestar 
un servicio y un vecino llama y no encuentra la acción de nuestra parte. 
Así también como la puesta en marcha y mejoramiento de gran parte del 
parque automotor. Bueno, en este sentido se encuentra abierta una, la 
compra por licitación, vamos a presentar en realidad, ahora va a ingresar 
en este período para la compra de un motor para una motoniveladora. 
Esto nos garantizaría prestar mejor el servicio sobre todo en la zona ru-
ral. Esta fue una decisión que con recursos propios lo vamos hacer en 
estos próximos días y también en esta cuestión de la cooperación pú-
blico-privada también tenemos que destacar la predisposición de la 
Cooperativa 1 donde nos permitió firmar un Convenio de las partes para 
trabajar con una motoniveladora que ellos tienen disponible y que nos 
permie también avanzar sobre el sector rural. También en los próximos 
días vamos a presentar un Proyecto de Ordenanza aquí al Concejo para 
solicitar la autorización de endeudarnos para poder comprar utilitarios. 
Pensamos en tres utilitarios nuevos para las cuadrillas del Corralón, para 
el trabajo cotidiano del Corralón. Que eso nos permite sacar de circula-
ción vehículos como tractores que no están en condiciones y que tam-
poco pueden circular por el ejido urbano. Esto es una decisión que tam-
bién tomamos de inmediato con el Secretario. Bueno respecto al sistema 
de recolección de residuos. Nos encontramos en una situación no tan fá-
cil como todas las áreas el predio de disposición final presenta carencias. 
Esto es de público conocimiento y hay cuestiones que no necesariamente 
son estructurales, sino son estratégicas. Comenzando porque bueno, la 
disposición se realiza en un terreno que no se encuentra en condiciones, 
el tratamiento complejo de la disposición final de residuos y también hay 
que agregar que nosotros tenemos un emplazamiento de la justicia, del 
Poder Judicial, de la Provincia que es de agosto del año 2022, donde se le 
intima al Municipio de Sunchales a concretar el Proyecto de la nueva 
Planta de Tratamiento de Residuos donde esto nos intiman a construir el 
Complejo Ambiental y nos da dos años. Ya pasó un año, un poco más de 
un año de este emplazamiento. Bueno, mientras tanto en el sitio de dis-
posición actual no tenía algunas contingencias ambientales que son ne-
cesarias. Por eso, para ser más eficientes, evitar el vandalismo se mejoró 
la iluminación del predio, hay un servicio terciarizado de una retroexca-
vadora con oruga para movilizar y hacerlos enterramientos correspon-
dientes y también hay un topador municipal que nos ayuda, que no fun-
ciona del todo para la movilización de tierras y el reacomodamiento de 
este depósito de residuos. Bueno, también otra cuestión vinculada a las 
autocombustiones e incendios. Hace poco tuvimos un principio de incen-
dio en la Planta de Tratamiento donde hemos hecho una denuncia ante 
la Fiscalía, donde le llevamos material fílmico de esta situación, donde 
hay personas involucradas y donde también se ha sancionado a personal 
municipal, porque lo tomamos como un tema muy serio y la verdad que 
nos preocupó mucho el hecho de ingreso de personas al predio para bus-
car cobre o para hacer diferentes cuestiones, entre ellas cosas vandálicas. 
Así que lo abordamos al tema con toda la seriedad. Y también venimos 
reuniéndonos, diría uno de los primeros Ministerios que nos juntamos, 
sobre todo con los equipos técnicos que es el Ministerio de Ambiente de 
la Provincia, para avanzar más rápido en tomar una definición y terminar 
o empezar un nuevo Complejo Ambiental que hace años que estamos 



 

 

yendo y viniendo. También necesitamos realizar mejoras en las otras eta-
pas del sistema de recolección, existe la cuestión educativa, concientiza-
ción ciudadana. Esto repercute, primero el mal ejemplo del Municipio, 
esto también profundiza esta baja participación en la separación del re-
siduo de muchos vecinos. Esto hay que trabajarlo, lo venimos trabajando 
y venimos avanzando justamente ahora en el arranque del ciclo lectivo 
con las escuelas, con la concientización, también con algunas institucio-
nes, con empresas y con la ciudadanía para tener una mejor eficiencia y 
para avanzar en un porcentaje mucho más alto en la separación de origen 
y donde bueno, esto nos permite una mejor calidad. Así que vamos a re-
doblar nuestros esfuerzos para alcanzar la gestión integral de residuos 
sólidos urbanos. Es un tema muy repetido, muy hablado, muy anunciado 
pero hay que pasar de lo testimonial a la práctica. Creo que es complejo, 
no es fácil pero debemos abordarlo. Bueno, también estamos trabajando 
en un nuevo sistema de recolección que abordará el tema en las diferen-
tes aristas y esto se va a poner en marcha en junio de este año. También 
quería agregar que hoy en el caso que tengamos que hacer una Planta de 
Tratamiento de Residuos de cero, según el modelo y el plano que se ha 
propuesto en su momento del Consorcio Ambiental de Sunchales, esta-
mos hablando de un monto de mil cien millones de pesos aproximada-
mente sin tener en cuenta el lote. Es un monto muy alto donde necesita-
mos el financiamiento del Gobierno Provincial y necesitamos la colabo-
ración de todo el Consorcio para poder dar una respuesta. Digo, este dato 
no es menor, de hecho presentamos hace muy pocos días al Ministerio, 
que el Ministerio lo está viendo con el propio Gobernador de las situacio-
nes particulares de toda la provincia de Santa Fe, Sunchales es una de 
ellas, con respecto al tema ambiental. Bueno, pasamos a otro tema muy 
sensible, de mucho tiempo que tiene que ver con el sistema cloacal. El 
sistema cloacal sobre todo en el sector más antiguo de nuestra ciudad 
está desbordado y algunos con falta de mantenimientos y a otros con 
obras nuevas que se tienen que hacer para que funcionen, no hay otra 
salida. Y lo mismo con las Estaciones Elevadoras que muchas de las par-
tes no funcionan por gravedad, sino que se necesita una bomba para que 
vayan fluyendo los líquidos cloacales. Para normalizar el sistema cloacal 
que hoy posee doce Estaciones Elevadoras. Se necesita en lo inmediato, 
una inversión de setenta mil dólares para pensar en reparar y adquirir 
las bombas cloacales que son necesarias y para que funcione el sistema 
normalmente y evitar el desborde actual de los líquidos cloacales. Que de 
hecho hoy se fue notando en muchos puntos de la ciudad donde se ha 
mejorado el sistema. Bueno, también se avanzó en la compra de una 
bomba que se hizo por una compra directa por una iniciativa de una Or-
denanza del Concejo y también la puesta en marcha de o el funciona-
miento de estaciones como Estación Elevadora como por ejemplo, la del 
Barrio SanCor que es muy importante. Y asimismo también nosotros pre-
sentamos en el mes de diciembre para un financiamiento del Gobierno 
Provincial la solicitud de dos bombas cloacales que son para las Estacio-
nes que están dentro de la ciudad, dentro del ejido urbano y este finan-
ciamiento tiene que ver con un Programa específico de la Provincia así 
que, estamos muy pronto a resolverlo ni bien se pueda transferir los re-
cursos. Y por otro lado un tema que hay que abordar que muchas veces 
en política parece que lo que no se ve no suma votos, y creo estamos en 
una situación en donde tenemos que dejar atrás estas miradas de la po-
lítica y hoy el relevamiento técnico que tenemos necesitaríamos cambiar 
cuatro mil cien metros de cañería de la zona más antigua de la ciudad, de 



 

 

cloacas. Es cañería que o no está más o está obsoleta o está rota. Para esto 
en ese listado hay una cuestión logística, hay una cuestión de prioridades 
y también de que funcione todo este sistema. Justamente en el mes de 
diciembre llevamos una iniciativa con todo este listado detallado que 
está a disposición para que lo puedan ver, calle por calle, lugar por lugar, 
donde es necesario cambiar las cañerías. Son, que me parece que lo dije, 
lo vuelvo a repetir, son cuatro mil cien metros de cañerías, no es poco y 
esto lo presentamos ante la Secretaría de Aguas y Saneamiento previo lo 
hablamos con el Ministro, Lisandro Enrico que estuvo en la ciudad de 
Sunchales y lo pusimos en la agenda de temas prioritarios sobre todo 
para el financiamiento porque son obras también millonarias. Millona-
rias. Estamos hablando de casi siete millones lo que vimos el número de 
hoy, por metro de cañería, que es importante. Bueno, también hay que 
agregar con respecto al tema de cloacas que sumado a este financia-
miento buscamos también la puesta a punto, ordenamiento y el control 
de las cuatro Estaciones Elevadoras, la ampliación de la capacidad de clo-
ración que se dispone en las lagunas de depuración de los líquidos cloa-
cales y obviamente la reparación de los taludes de contención como una 
construcción de una nueva cámara de contacto para asegurar la calidad 
microbiológica del vertido. Esto según tomado los parámetros que nos 
exige ENRESS. Bueno, respecto al tema de las calles. Le estamos pres-
tando atención, mucha atención al mantenimiento de las calles ripiadas 
y también a sectores de asfalto o de pavimento que se están deteriorando 
o no están en las mejores condiciones. Para esto se ha, tenemos una pro-
vista mensual de material y también hicimos una presentación en el Pro-
grama Plan Incluir de Seguridad que teníamos que hacerlo el año pasado 
porque se vencía el 31 de diciembre porque pertenecía al Presupuesto 
de la Provincia 2023 y ahí presentamos para la compra de material gra-
nítico, para el mejoramiento de calles de ripio de la ciudad, que son no-
vecientas toneladas que fueron presentadas para el financiamiento. El 
tema del alumbrado público es un tema seguramente que a los Conceja-
les o los propios ciudadanos le deben llegar demandas permanentes de 
líneas completas que se apagan por la noche o de falta de lámparas o de 
lugares donde no hay iluminación. Hay un plan de recambio de lumina-
rias existentes. Para eso se hicieron dos compras importantes de farolas 
para este recambio pero también una iniciativa del Concejo de la Orde-
nanza de Obras Menores 2021 nos permitía comprar cincuenta y cinco 
artefactos LED y diez farolas circulares y eso ya está en marcha el proceso 
licitatorio, y como complemento también se esperan fondos de Obras 
Menores de 2023 para comprar ciento diez luminarias LED. Ir recam-
biando con un criterio de prioridades y de lo más urgente. En este mismo 
Plan Incluir Seguridad que yo les nombré antes para el material granítico, 
para el mejoramiento de calles, también incluimos más lámparas LED y 
en un total de todas estas gestiones que hicimos son casi trescientas lám-
paras que se cambiarían. Estamos a la espera de, algunos de la licitación 
y otros de la transferencia de recursos para poder avanzar. Bueno, tam-
bién hay que incorporar columnas, artefactos y mejoras en lugares donde 
sobre todo tenemos un sistema que es colgante de la luminaria. Pasando 
a otro tema, la verdad que preocupante y que probablemente haya sido 
uno de los primeros temas que hablé con el Gobernador tiene que ver con 
una iniciativa muy valiosa, la verdad que muy valiosa que es el Suncha-
Lote que es un financiamiento de Nación y el Municipio, una urbanización 
de trescientos veintiocho lotes, que son muchos, que tienen mucho im-
pacto, pero la gran cuestión es que se avanzó internamente con el loteo, 



 

 

en el ripiado, en el cordón cuneta, alumbrado público, veredas, arbolado, 
falta un tramo de cloacas y falta un tramo de agua potable que no es tan 
importante en términos de recursos pero sí es preocupante una obra que 
debe hacer el loteador en este caso el Municipio que se llama campo de 
salida, ese campo de salida es una obra que se realiza dentro de la Esta-
ción Transformadora de EPE para poder proveerle energía eléctrica de 
calidad a esta ampliación, a este loteo, donde hoy esta Planta cuenta con 
cinco campos de salida, se le agregaría uno más y según los costos que 
tenemos del área de Ingeniería de la EPE está rondando en seiscientos 
millones. Una obra de seiscientos millones donde gran parte de los lotes 
se cobraron y donde tenemos que ver el financiamiento y como lo paga-
mos porque es un compromiso con estos ciudadanos, y además un com-
promiso que fueron sorteados todos y que también había una promesa 
de una entrega en este año que no se va a poder concretar en la medida 
que no avancemos con esta obra, que es alimentarlo con energía eléctrica 
a este loteo. Ahí nosotros nos juntamos con la Empresa de la Energía, con 
el Ministro de la Producción, que la EPE depende de este Ministro, para 
buscar herramientas de financiamiento y también para plantear etapabi-
lizar la obra. De hecho hay un expediente que ayer tuvo un paso del área 
de Ingeniería al área Comercial, que tiene que ver con la posibilidad de 
que podamos etapabilizar este loteo donde no hay un costo, no tenemos 
que pagar todo junto estos seiscientos millones o más, seguramente re-
cibiremos el monto actualizado, sino en partes. Así que esto verdadera-
mente nos genera un desvelo y tenemos que poner todas las energías y 
todas las gestiones que podamos hacer para resolverlo en lo inmediato. 
También se ha hecho un gran esfuerzo en poder sentarnos con todos los 
adjudicatarios que fueron sorteados para el SunchaLote donde hablamos 
en siete reuniones con cada una de las etapas para poder contarles el es-
tado de situación, mostrarles los expedientes, mostrarles los trámites, 
para hablar con franqueza y hacernos cargo obviamente de esta situa-
ción. Y obviamente tener esta obra significa que Nación, que es quién la 
financiaba, el Inspector de Obra pueda dar el final de obra. Con ese final 
de obra uno puede empezar a tramitar el Plano de Mensura y ese Plano 
de Mensura a su vez cada uno de los beneficiarios puedan avanzar con su 
escritura. Así que estamos permanentemente trabajando, de hecho hasta 
tenemos reuniones con el sector privado para dar una respuesta. Obvia-
mente que, en la medida que nos vayamos juntando lo vamos a ir con-
tando, la vamos a estar actualizando a esta información. De hecho en el 
día de hoy a las 18:00 hs., viene el Presidente de la EPE a la ciudad de 
Sunchales hacer una entrega de vehículos para la Agencia Sunchales y 
bueno, vamos aprovechar ese momento también para charlar sobre este 
tema y además sobre la cuestión que viene trabajando el Concejo y que 
venimos trabajando conjuntamente respecto a la tarifa eléctrica para la 
Cooperativa de Agua que esto es, tiene un gran impacto y dónde tenemos 
que ver cómo lo financiamos y un responsabilidad de todos. Así que esto 
también va a ser importante. Bueno, respecto al Área de Promoción In-
dustrial se avanzó en la licitación y en la obra de una ANR de la Nación 
que fue gestionado en su momento por la Comisión de Industria de Sun-
chales eso la verdad es un recurso importante que hay que utilizarlo, in-
vertirlo y rendirlo obviamente como corresponde así que hoy ya se 
cuenta con un avance de un 50% de lo que tiene que ver con la obra de 
pavimento y tenemos que avanzar en el inicio de las demás obras que ya 
están adjudicadas. Bueno, temas Caminos Rurales hoy se encuentra apro-
bada la segunda etapa de los “Caminos de la Ruralidad”, donde se 



 

 

contemplan aproximadamente veinticinco kilómetros de ripiado. El sec-
tor, es el sector de la Escuela 806 Campo Ristorto. Priorizando la cone-
xión de las Escuelas y la extracción de la producción láctea, los tambos. 
Bueno, trabajo que se viene llevando adelante con la Sociedad Rural, con 
la conformación de un Consorcio, con la administración conjunta y esto 
hace, es un buen ejemplo de que estos recursos los administre un Con-
sorcio en donde forma parte el sector privado interesado y donde el Mu-
nicipio también se suma. Así que son iniciativas que hay que seguir acom-
pañando, pero también desde el Municipio cumplir lo que está por fuera 
de “Caminos de la Ruralidad” que es mucho, que tiene que ver con el re-
cambio de algunas obras de desagües y mejoramiento, obviamente de las 
trazas de los caminos comunales y caminos provinciales. Bueno, otro 
tema que vamos a poner en marcha que tiene larga data. Recuerdo una 
Ordenanza aprobada en el año 2012/2013 que en ese momento lo había 
iniciado y que la acompañé a la Concejala Cecilia Ghione, que tiene que 
ver con la cuestión de veredas. Hay una situación de veredas compleja, 
donde hay lugares en donde no tenemos veredas y otros donde se hace 
intransitable para una persona adulta, para alguien que tiene una limita-
ción motriz y esto tenemos que abordarlo. Así que lo vamos a trabajar 
desde el Municipio con los frentistas y con operarios específicos para po-
der ir resolviendo un montón de puntos de conflicto. Pasamos a Desarro-
llo Humano y Promoción de Derechos. Fundamentalmente el trabajo es 
garantizar la igualdad de acceso y oportunidades a lo social, a lo cultural 
y a lo político de toda la ciudadanía, garantizando especialmente a los 
sectores vulnerables y a la población que la verdad no tiene acceso a mu-
chas cosas, sobre todo de protección y de cuidado. Para ello uno de los 
primeros pasos que estamos dando es refuncionalizar y fortalecer el fun-
cionamiento del NIDO. Este espacio institucional que debe ofrecer opor-
tunidades de desarrollo integral de las personas, que hay cuestiones de 
funcionamiento que hay que mejorarla, ir superándolas, como la infor-
mación sistematizada. El avance en un observatorio social. El registro de 
intervenciones. Y también esta información para poder planificar, pla-
near y diseñar políticas públicas sociales con datos concretos y no con 
percepciones de cada uno de los que pasan por el Gobierno. También en 
la articulación, la fragmentación de los equipos. El Municipio cuenta con 
equipos técnicos muy preparados, pero a veces desaprovechados por 
esta cuestión organizacional. Y también obviamente, en la contemplación 
de los dispositivos apropiados para los diferentes abordajes que tenemos 
que darle respuestas. Muchas veces quedan sin respuesta y nosotros te-
nemos que estar muy encima de estas cuestiones para resolverlo. Y sobre 
todo para que el NIDO sea un lugar amigable donde puedan ir las familias, 
las personas y puedan ser abordados integralmente y se le pueda dar res-
puestas. A la situación social tenemos que sumar, la situación crítica eco-
nómica. Esto impacta en los bolsillos, impacta en los sectores trabajado-
res más vulnerables donde una factura de luz no es lo mismo que hace 
algunos meses. El costo de ir al supermercado a comprar la comida lo 
mismo. Y así un montón de costos que se tienen diarios han impactado. 
Estamos encima de esta situación, y también estamos abiertos a las ad-
vertencias y a las sugerencias cuando nos enteramos que tenemos un ve-
cino o alguien que tiene una complicación económica que no puede llegar 
a fin de mes. Bueno, en este último mes, se sumaron cincuenta familias 
más al módulo nutricional. Esto es un dato, obviamente, analizado por las 
trabajadoras sociales, pero muestra la necesidad del momento y también 
hay un aporte importante de casi el 60% vinculados a diferentes tipos de 



 

 

medicación y viáticos para tratamientos en el caso de pacientes que son 
muchos pacientes que están en lo público y que tienen que abordarlo y 
lo acompañamos desde el Gobierno Municipal tanto el Hospital como al-
gunas intervenciones que se hacen en la provincia. Y también se incre-
mentó las solicitudes vinculadas a los anteojos, plantillas, útiles escola-
res, eso fue mucho. De hecho, un relevamiento que hicimos con las escue-
las, información de las escuelas, Directivos que estábamos en casi dos-
cientos sesenta niños y adolescentes de nivel primario y secundario con 
la necesidad de poder acceder a todos los útiles escolares. Comenzamos 
también aquí por lo que decía al principio de mis palabras, a la reorgani-
zación de la estructura interna de trabajo, las funciones, las misiones de 
los equipos, revisión de su desempeño, el establecimiento de lineamien-
tos claros y de atención, la escucha fundamentalmente, los criterios de 
derivación, los registros de intervención, los modelos de elaboración de 
informes y también sistemas de seguimiento de muchos casos complejos 
que no sean abandonados. Asimismo también un tema nacional pero que 
en Sunchales hace muchos años que lo venimos discutiendo y sobre todo 
padeciendo, que tiene que ver con la cuestión habitacional, la demanda 
habitacional. Por eso se pudo constituir un equipo específico para abor-
dar las cuestiones más de emergencia habitacional. Situaciones que se 
vieron con la tormenta del 28 de diciembre, pero también situaciones 
donde hay hacinamiento y familias que viven en un mismo espacio y esto 
es darle una mejor calidad de vida. Se le está dando respuesta, se los está 
asesorando para la iniciativa de la auto construcción, para tener un se-
guimiento de la obra y también para la cuestión de formar parte de un 
sistema donde entre todos lo construimos. O sea, poder hacerme yo tam-
bién el material. Por eso incluimos lo de la activación de la Bloquera para 
fabricar ladrillos donde los mismos beneficiarios, muchos de ellos pue-
den autoconstruirse, pueden hacerlos y esto les de soluciones habitacio-
nales. Respecto al tema de salud a nivel local a través de la planificación 
se ha obtenido la cobertura de primer nivel de atención, con los recursos 
posibles, con la articulación de los tres Centro de Salud, dos provinciales 
y uno municipal, donde hay personal provincial y municipal sobre todo 
en dos de estos Centros de Salud. Esta articulación con el Hospital que 
ahora la definición de la nueva Dirección del Hospital también es un dato 
muy importante, interesante en donde debemos acompañar a la nueva 
Directora, al nuevo equipo para poder avanzar en lo que se viene. Y 
bueno, uno de los puntos que hoy nos unió en el trabajo tiene que ver 
justamente con la problemática del dengue a través de operativos de ras-
trillajes y avanzando en este sentido, en toda la ciudad. Otro tema que 
tiene que ver con salud es la cuestión de los consumos problemáticos. La 
cuestión de un equipo de salud mental. Esto se necesita activarlo, traba-
jar territorialmente, trabajar en la prevención, promoción y articulación 
y además, obviamente, articular en este caso con Lazos que es la institu-
ción que hoy trabaja en consumos problemáticos pero también con la es-
tructura provincial que es la PRECOT, que es la Agencia Provincial donde 
ya tomamos contacto con el Director de la misma para que venga a nues-
tra ciudad pero también para que nos dé el asesoramiento técnico y el 
financiamiento económico para poder abordarlo y también involucrar al 
sector privado. La situación del consumo problemático no es un hecho 
aislado, es un hecho que atraviesa a toda la sociedad, a todas las clases 
sociales y tiene un impacto muy negativo y lo vemos a diario, lo vemos 
vinculado al delito pero también lo vemos vinculado a las situaciones de 
familias que terminan destruidas sobre todo jóvenes y muy jóvenes. Otro 



 

 

tema que está en el ámbito de la salud es, que también necesita profun-
dización y un trabajo más profundo, tiene que ver con el CEMUSA, el Cen-
tro Municipal de Salud Animal, en preservar la salud de los animales, su 
implicancia en el desarrollo de la comunidad bajo los conceptos de la sa-
lud pública. Bueno, se realizan castraciones anuales, mensuales, junto a 
inspecciones, habilitaciones, vacunación antirrábica, desparasitación, 
atención salud animal, educación orientada a la generación de la cultura 
de la tenencia responsable de mascotas y también la implementación de 
proyectos y talleres escolares en los tres niveles educativos de la educa-
ción a partir de las charlas, a partir de la difusión de los medios, a partir 
de trabajos de comunicación para avanzar. Y tengo que decir también 
que es vital el trabajo que hoy hacen las organizaciones, sobre todo en 
este caso “Amigo Fiel” que tienen el predio y que trabajan arduamente 
desde una vocación social con esta temática, donde justamente es res-
ponsabilidad del Estado Municipal y donde el Estado Municipal debe to-
mar mayores acciones para resolverlos. Bueno, lo que yo decía antes que 
impacta en lo económico de las familias también tiene que ver con lo nu-
tricional. Lo nutricional impacta en muchos niños, en muchos jóvenes 
donde no acceden a la mejor comida hoy, cuando vamos hacer una com-
pra vamos por las harinas, vamos por otro tipo de alimento por una cues-
tión económica y eso impacta. Por eso pusimos mucho énfasis en el me-
joramiento de los menúes en el caso del Comedor y también las porciones 
con el valor nutricional necesario. Eso se está trabajando profesional-
mente con este tema. Y también obviamente en seguir relevando, no que-
darnos con esta demanda de a quién viene lo asisto y hay población que 
no accede o no llega al Municipio y queda por fuera y esto hay que ir al 
lugar. Por eso ese es nuestro concepto y lo sostenemos. Por eso lo del 
relevamiento y los casos de situaciones hasta de personas adultas que 
hoy no tienen un ingreso suficiente para poder llegar a fin de mes. Lo que 
decía de las visitas domiciliarias, entrevistas, derivaciones a equipos, en 
donde se detectan un montón de problemáticas que empiezan por lo nu-
tricional y tienen que ver con otras cuestiones. Bueno, también estamos 
planteando que de echo se avanzó en una reforma edilicia para optimizar 
el espacio físico sobre todo del Jardín Ugalde para poder separar la cues-
tión del acceso al comedor y al Jardín, por una cuestión de no tener un 
mismo ingreso para cuestiones de seguridad y de garantizarle seguridad, 
justamente, a los niños que asisten al Jardín. Y después obviamente hay 
un impacto que tiene que ver con la asistencia que el Gobierno Municipal 
recibe de Nación y de Provincia y que esto tenemos que sentarnos y avan-
zar con el Gobierno Provincial para poder conseguir mayores accesos. 
También un punto que se avanzó y que se realiza todos los años que es 
un financiamiento del Gobierno Provincial pero el Municipio lo aborda, 
es las vacaciones, la Colonia de Vacaciones para niños y niñas. Este año 
fueron ciento treinta concurrentes y donde bueno, trabajamos conjunta-
mente con el Centro de Educación Física. Es una iniciativa provincial 
donde lo toma el Centro de Educación Física, donde como Municipio con-
tribuimos y colaboramos para los lugares y para la asistencia. Respecto a 
los adultos mayores son prioridad, por eso iniciamos diversas acciones 
de capacitación al personal que brindan los cuidados dentro de las Resi-
dencias de la ciudad y también continuamos con el sostenimiento de pla-
zas, de lugares para personas mayores. Hogares que son necesarios po-
der articular y se le pueda anexar el mejor servicio. A partir del mes de 
marzo en los Centros Residenciales se va a implementar un Proyecto que 
incluye a las propuestas deportivas, recreativas, culturales, psico-



 

 

educativas, articulación con programas sociales, productivos y también 
en este mes comenzará “Abuelos en Acción” incorporando la propuesta 
deportiva al acompañamiento psicológico y terapia ocupacional con el fin 
de realizar un trabajo de estimulación cognitiva. Por otro lado en con-
junto con las vecinales hemos trabajado en un Programa de Intervención 
focalizada específicamente vinculado a las Escuelas de Fútbol, las Escue-
litas de Fútbol que permiten la realización de una evaluación integral de 
los niños, no solo que vayan a jugar y hacer un deporte y a merendar, sino 
también un abordaje que tiene que ver con la evaluación de la salud de 
cada niño, el abordaje social, el grupo familiar y también detectar un 
montón de situaciones vinculadas a la salud, vinculada a la violencia, 
donde podemos abordarlo desde el Municipio a través de los equipos que 
disponemos. Estimamos, esto arranca en estos días, pero estimamos 
aproximadamente cerca de cuatrocientos niños entre seis y doce años 
que a partir de marzo, ahora, empiezan a participar de las actividades 
municipales de las Escuelas de Fútbol en las vecinales. Este mes de marzo 
también vamos a iniciar el “Ser Jóvenes Recreativo”, una entidad comple-
mentaria para niños y niñas entre diez y doce años, un espacio de en-
cuentro, expresión y restitución de derechos. Esperamos tener un al-
cance territorial importante dado que estos espacios están centralizados 
en núcleos barriales donde se requiere una mirada sobre las infancias, 
las adolescencias integrales y retributivas. También llevamos adelante 
estas actividades y emprenderemos muchas más a largo plazo, porque 
estamos convencidos que debe ser prioridad la intervención social y en 
las políticas de reparación, promoción de derechos e igualdad de oportu-
nidades. Entendemos la cuestión social desde la mirada integrada, garan-
tizando el acceso a la salud, a la educación, a la cultura, al deporte, pro-
moviendo el empleo y todos y principalmente para los sectores vulnera-
bles. Y estos tiempos de crisis que permanentemente lo vengo nom-
brando no hay que perder de vista la proximidad de la sensibilidad de 
parte de los agentes municipales, del propio gobierno. Por el tema de re-
levancia y vinculado a la educación y la cultura, Sunchales bueno, no te-
nemos grandes propuestas culturales. Tenemos que poner en valor, te-
nemos que fomentar la participación y las actividades sobre todo el diá-
logo intercultural y el respeto a la diversidad, contribuyendo a la cons-
trucción de una sociedad más justa y equitativa. Creemos en el poder de 
la cultura para transformar realidades y generar recambios positivos en 
la sociedad. Trabajamos en esa dirección con el compromiso de seguir 
construyendo una comunidad más cohesionada y solidaria. Por eso de 
esta manera nosotros priorizamos la generación de propuestas que han 
tenido una gran aceptación entre vecinos como el Paseo Cultural Perma-
nente que la verdad se han sumado varios vecinos. El caso del Ciclo de 
Cine al aire libre, las actividades del Pre-carnaval, el Carnaval. Este último 
contó con una participación muy masiva más de diez mil personas, donde 
se pudo disfrutar de un evento la verdad tradicional para la ciudad pero 
de grandes características de calidad. Y pensar en esto, un evento como 
el Carnaval u otros eventos de esta magnitud no se pueden organizar de 
un mes hacia el otro, se lleva tiempo, lleva diría casi un año donde se tiene 
que hacer participar a todos los sectores, donde hay que trabajar con el 
tema de los ingresos para los buffet, en el caso de las organizaciones, o ir 
rotando organizaciones y también la cuestión de la auto sustentabilidad. 
Si uno hace un evento de estas características en el caso de que es gra-
tuito debemos recuperar recursos y esos recursos muchas veces se pue-
den congeniar y avanzar con el sector privado. En este caso con algunas 



 

 

pautas publicitarias o con algunos acuerdos que se han hecho que la ver-
dad es positivo y es más factible poder realizarlo. Bueno, esto digo, pare-
cen obviedades pero que las nombramos. El tema de la relación gestión 
que sea más amigable y cercana con los diferentes actores. En este caso 
con los artistas, con trabajadores municipales del área, con los actores de 
la cultura en general, bueno este vínculo para también conocer las de-
mandas y generar propuestas acordes al contexto y a lo que vivimos y no 
hacer tareas repetitivas durante años que a veces no terminan sumando. 
Bueno, esto de que fuimos involucrando mucho a las Vecinales en todas 
las definiciones y los avances de los eventos vinculados a cultura. Lo 
mismo que el propio Centro Comercial se ha sumado a algunas definicio-
nes y eso lo hace más potente y le damos una mirada de mayor impacto 
a lo organizativo, a las instituciones, a las empresas, y también buscar los 
beneficios significativos para toda la comunidad. Bueno, acá también hay 
una cuestión que tiene que ver con el Patrimonio y nuestra identidad cul-
tural, donde tenemos varios edificios que están en mal estado, desde la 
Estación del Ferrocarril que es un lugar histórico para nosotros y otros 
edificios. Tenemos que darle la trascendencia pero también tenemos que 
recuperarlo desde el punto de vista de lo edilicio. Bueno lo mismo que la 
Casa de la Cultura, un espacio muy valioso que hay que seguir equipán-
dolo y no ir hacia atrás sino todo lo contrario, darle el ímpetu y el lugar 
que merece. A estos lugares se suman las Ex Cocheras Rotania que tam-
bién a nivel de deterioro y en esto esta situación de convivencia con la 
Escuela Nº 709, es una Escuela Provincial que en el año 2019 se crea y 
empieza a funcionar en el Liceo Municipal y hay una necesidad del tras-
lado de esta Escuela por las condiciones, primero de la convivencia del 
alumno del Liceo y los adolescentes que asisten a una Escuela que nece-
sitan los espacios adecuados, los lugares adecuados, la calidad adecuada 
para la hora de desarrollar su educación. Por eso uno de los primeros 
temas también que abordamos con el Ministerio de Educación es la posi-
bilidad del traslado. Hoy hacer un edificio es muy costoso. Hay varias al-
ternativas, hay bueno, en charla con diferentes sectores privados pudi-
mos arribar o avanzar en la posibilidad del traslado de esta Escuela a un 
edificio en mejores condiciones para que se pueda resolver. Esto lo re-
suelve, obviamente, el Ministerio de Educación con quiénes nos otorguen 
esta posibilidad. Así que esto está muy avanzado en la definición y bueno 
después hay tiempos administrativos que obviamente debemos tenerlos 
en cuenta. Bueno, el tema del Liceo Municipal también abocados en recu-
perar o ampliar la matrícula Es un espacio importante, un espacio de en-
cuentro que tenemos que seguir promoviéndolo, donde la cultura, lo ar-
tístico, ayuda a la formación y ayuda también a producir mucho. Así que 
los desafíos en lo cultural son variados y complejos. Actualmente hemos 
establecido una agenda público-privada, que visibiliza y organiza la 
oferta cultural permanente en la ciudad. En cuanto a la educación inicial 
estamos iniciando una fuerte discusión, un proceso de cambio de para-
digma, donde pensamos que los Jardines Municipales incorporarlos al 
concepto de Centro de Cuidado Infantil. Un tema que seguramente se ha 
abordado en muchas instancias y que debemos fortalecerlo, concretarlo, 
obviamente con acuerdos y con diálogo de todo el personal docente de 
estas instituciones, de los dos jardines maternales que tenemos. Así que 
avanzar en este sentido de niños de entre 45 días y 4 años. Y esto no es 
un dato menor que podemos crecer en alcance de las familias y del 
tiempo de atención. Esto la verdad que es un impacto de que un niño 
pueda estar en un lugar seguro, en un lugar bien atendido por más 



 

 

tiempo también tiene un impacto positivo hacia el futuro y hacia el futuro 
del propio niño. Bueno, También planteamos la incorporación de un pro-
tocolo para el proceso de selección de Becas y la verdad que también hay 
que trabajar desde el Ejecutivo Municipal con el financiamiento del Bo-
leto Rural. Son dos herramientas fundamentales. Lo de Becas creo que 
también hay que abordarlo conjuntamente con el Concejo porque hay 
que no solo asignar recursos sino asignarle conceptos y la verdad darle 
una forma que tenga un impacto y que llegue a una población mucho más 
grande. Bueno, regularizamos lo referido a lo de rendiciones del FAE, 
para afectar las nuevas Partidas y bueno, con lo que yo decía en materia 
de educación recién contaba lo vinculado a la Escuela 709. Para nosotros 
es fundamental el tema educativo, es uno de los ejes que sostenemos y 
que hacemos mucho hincapié, sobre todo en el entramado social y la ver-
dad desde el ámbito público tenemos que avanzar más profundamente. 
Otro tema que tiene que ver, que es prioritario, es la cuestión de la ges-
tión del trabajo y de la economía social. Que también son temas a veces 
hasta muy nombrados o con títulos de marketing, pero que es necesario 
activarlos. Nos encontramos con programas e iniciativas donde hay que 
seguir profundizándolas, articulando con espacios que vienen funcio-
nando y que son claves como el espacio de “Hacer, espacio para empren-
der” e instituciones intermedias que nos ayudan a poder resolverlo. En 
el caso de la Subsecretaría de Economía Social estamos trabajando y for-
taleciendo el Programa de Huertas, el Programa de Viveros, esto está en 
el Parque de los Encuentros. Así que bueno, incorporando más herra-
mientas, más materiales, insumos para que se pueda operar y pueda fun-
cionar y también obviamente con el personal para el mejor asesora-
miento y para darle una mirada de la auto sustentabilidad. Si yo empiezo 
un emprendimiento o un microemprendimiento que sea autosustentable 
en mi futuro económico y que no sea una mera ayuda que empiece y ter-
mine un día, y esto la verdad que no tiene ningún impacto en lo social. 
Por eso hacemos mucho hincapié en esta mirada y confiamos mucho 
también en estos aportes de instituciones que ya están funcionando y que 
nos van a colaborar. Bueno, se priorizó en esta planificación y en estos 
meses objetivos y metas claras de trabajo orientado a generar desde la 
economía social y solidaria, ámbitos de inclusión y accesibilidad que de-
jen de lado el asistencialismo para enmarcarlo en una perspectiva de de-
recho y que prioricen las iniciativas sostenibles. Eso es fundamental. 
También nos abocamos a la profesionalización de las áreas del personal, 
lo mismo que repetí en otras áreas. En poder refuncionalizar pero que 
realmente se encuentre respuesta y que tengan impacto políticas públi-
cas que se invierta en recursos, que lleguen a una población, pero que 
también pueda ser medible, que tenga un impacto. Así que, se sigue avan-
zando en todo lo que tiene que ver con las gestiones de los monotributos 
sociales y algunos servicios que se prestan en el Municipio, con los con-
tratos obviamente acordes y no precarizados. Bueno, también esto de 
empezar a promover la compra de insumos y de recursos de emprende-
dores o de iniciativas locales, esto ponerlo en el eje de prioridades a la 
hora de avanzar con el área de compras y poder avanzar en ese sentido. 
Hay organizaciones, cooperativas o personas que pueden desarrollarlo y 
los tenemos aquí cerca en nuestra propia ciudad. Dentro de estas accio-
nes productivas que próximamente se va a iniciar, lo que yo decía antes, 
que tienen que ver con materia de vivienda, pero tiene una mirada pro-
ductiva, que es lo de la Bloquera. Poner en marcha la Bloquera para fa-
bricar ladrillos para que las personas se puedan hacer sus ladrillos. Yo 



 

 

tengo una experiencia personal que la viví en los años 2005 que la verdad 
que fue muy positivo a la hora de avanzar, sobre todo en el mejoramiento 
habitacional. Bueno, a lo que respecta al área de discapacidad, también 
están sumados a lo productivo al área, a esta área justamente donde se 
llevan adelante los procesos de atención y asesoramiento especializado 
en lo que respecta fundamentalmente al transporte, que esto es un tra-
bajo conjunto con el Consejo para la Inclusión de Personas con Discapa-
cidad y también en el proceso de acompañamiento de las familias o las 
instituciones para muchos trámites, muchos trámites que tienen que ver 
con la obra social que tienen y que no la utilizan y un montón de otros 
derechos que pueden acceder y que necesitan ser asesorados por el pro-
pio gobierno. Bueno, es fundamental lo del entramado productivo. Nunca 
nos pensamos de manera aislada como Poder Ejecutivo, como Estado, es 
fundamental la articulación con el privado, el vínculo con el privado. De 
hecho nuestra dinámica económica funciona en base a la actividad que 
tengamos del sector servicio, del sector industrial, o del sector comercial. 
Así que creo que es importante seguir estando al lado, avanzando en 
obras trascendentales. Ahora desde la Secretaría se está avanzando en 
común acuerdo por un propio pedido en un Censo de empresas vincula-
das a la industria, analizando las necesidades y los desafíos y también 
cuestiones pendientes vinculada al área industrial y todo lo que tiene que 
ver con el financiamiento para este sector. Así que venimos trabajando 
conjuntamente para avanzar. Y también el vínculo con universidades que 
tomamos previo a asumir y que lo vamos a continuar y que es se viene 
también gestionando desde el Municipio como es el caso de Universidad 
Nacional del Litoral, o la Universidad Nacional de Rafaela. Un tema, un 
punto que nos preocupa a todos desde hace tiempo es lo de SanCor CUL, 
lo de SanCor Láctea que es una empresa emblema para nosotros, que hay 
muchos trabajadores que dependen directamente de SanCor y que el ni-
vel de incertidumbre la verdad que nos impacta fuertemente y nosotros 
estamos a disposición para colaborar con las partes. De hecho venimos 
juntándonos, pero sobre todo para trabaja en la preservación de las fuen-
tes de trabajo, porque una situación extrema de la empresa nos va a im-
pactar y le va a impactar a mucha gente que hoy ya está muy mal. Así que 
esto es un tema principal en agenda. Bueno, ahí yo puse algunas cosas 
que tiene que ver con cuestiones pendientes que es como que le echamos 
la culpa al otro y lo vamos pateando y lo vamos pateando y son concre-
ciones de obra, concreciones de iniciativas o que se han anunciado o que 
hay una expectativa o que son necesarias. En el caso del Gobierno Pro-
vincial tuvimos la posibilidad de hablar respecto a la ampliación del Hos-
pital, es una obra que si bien la inicia la gestión anterior, el Gobierno Pro-
vincial tiene que continuar así que por eso se hizo presente el Ministro, 
visitó la obra, estuvo en el Hospital, accedió a información de propio per-
sonal para darle la relevancia, la importancia y para decirnos este sí de 
poder avanzar. Otro tema que también es pendiente de muchos años, re-
cuerdo algunos Concejales que han insistido, que es de competencia pro-
vincial y parece no importante, pero es muy importante, que tiene que 
ver con una cuestión pendiente de la iluminación de la Ruta Provincial 
280, eso también es una deuda de Vialidad Provincial que debemos avan-
zar, que lo pusimos en la agenda y que lo charlamos con el Director y con 
el propio Ministro. Y otro punto de mucha espera en el tiempo y que im-
pactaría positivamente para todos nosotros, sobre todo para el Distrito 
Rural es el avance de un canal, que el Canal Lavalle, que nos permite el 
escurrimiento de mucha agua del norte del distrito y esto la verdad que 



 

 

hay unas cuestiones que tienen que ver con conflictos con otros Distritos 
pero necesitamos la decisión política del Gobierno Provincial para que 
avance en esta obra que nos impactaría positivamente y la verdad que lo 
pusimos en la agenda, lo hablamos con el Secretario de Aguas y lo esta-
mos trabajando justo conjuntamente con la Sociedad Rural. Y por otro 
lado un tema que nos desvela mucho a todos y que es prioritario y tiene 
que ver con lo que nosotros generamos como comunidad, es la Ruta Na-
cional 34, una ruta anunciada hace muchos años, donde se fue avanzando 
en tramos, donde se terminó una parte y donde quedó pendiente funda-
mentalmente la travesía urbana de nuestra ciudad, donde no está ilumi-
nada no está bien demarcada, donde hoy hay una situación donde no 
queda claro si la empresa va a continuar o no va a continuar en obras. 
Creo que hay que hablarlo positivamente. Yo me comuniqué con un Le-
gislador vinculado al Gobierno Nacional para que nos pueda colaborar y 
nos pueda ayudar y también presentamos formalmente un pedido en el 
mes de diciembre a Vialidad Nacional que hace muy pocos días nombra-
ron a la autoridad máxima de Vialidad Nacional para avanzar. Avanzar 
con la obra fundamentalmente que es millonaria, pero en el mientras 
tanto con algunas acciones que nos garanticen la seguridad, la seguridad 
vial. Porque así como estamos permanentemente nos despertamos o nos 
anoticiamos de hechos que nos preocupan y que son de mucha gravedad. 
De hecho este tema lo hable con parte del sector privado y seguramente 
con el Concejo Municipal para que hagamos una nota conjunta y poda-
mos de vuelta reforzar en el pedido de establecerlo como prioridad. Y 
también doy fe que el propio Gobernador, Maximiliano Pullaro, entre los 
Proyectos Nacionales que se llevan dentro de la provincia de Santa Fe 
también lo presentó para que se lo tenga en cuenta. Bueno, como lo re-
laté, como lo conté, arrancamos en una situación compleja, preocupante, 
esto que yo decía de la debilidad institucional y además también en un 
escenario económico, macroeconómico, social que nos toca transitar y 
que tenemos que abordarlo y que impacta. Impacta directamente con el 
Municipio. El Municipio es una de las primeras puertas para los ciudada-
nos a la hora de reclamar o de buscar soluciones y esto son recursos eco-
nómicos, son personal y también es accionar del Municipio. A nosotros 
no nos desanima esto. Digo, asumimos la responsabilidad para abordar 
un gobierno en la situación que nos toque. Creo que no es un argumento 
válido victimizarse o buscar escusas para no gobernar viendo la realidad 
y el contexto, todo lo contrario, tenemos que tomarlo con la seriedad que 
requiere. Esto también en lo personal, para mí y diría en el Gabinete, nos 
gusta este desafío, nos gusta esto de la interpelación, esto de redoblar 
esfuerzos para mejorar un montón de cosas que tenemos que mejorar. 
No quería dejar pasar que todo lo que yo dije, que leí, tienen acceso a esta 
información, los Concejales, los ciudadanos, pueden contrastarla, pueden 
hablar con los Funcionarios, pueden acercarse, podemos adecuarnos. No 
son datos sueltos ni datos subjetivos, todo lo contrario. Hay una informa-
ción respaldatoria. Lo mismo respecto a las iniciativas hacia el futuro, lo 
mismo, estamos dispuestos a brindar toda esta información. Por eso el 
Gabinete está abierto a la discusión y también a las críticas. Bueno, la ver-
dad que contamos, siento que contamos con el apoyo, eso es muy impor-
tante. Yo agradezco mucho también la paciencia porque me pasa diaria-
mente en mi teléfono de reclamos que se solucionarían rápidamente 
pero que no lo podemos solucionar en lo inmediato por la falta de algunas 
herramientas. Y a veces non son excusas, pero nos hacemos cargo, tene-
mos la autocrítica y esto es paciencia, paciencia de la ciudadanía. Yo lo 



 

 

valoro y lo agradezco. Y también valoro mucho la sinceridad, cuando te 
cruzas con el vecino que te dice: “no, estás haciéndolo mismo que hacían 
antes”, o “estás haciendo las cosas mal en tal temática”. Bueno tomé-
moslo, veámoslo, mejorémoslo. Creo que eso también habla de una gran-
deza. Y bueno estoy convencido que la ciudad se va a construir, la vamos 
a construir entre todos. Mi experiencia en lo personal y en lo político, 
vengo de ámbitos legislativos, de ámbitos ejecutivos y siempre lo posi-
tivo que se ha visto hacia adelante fue con acuerdo de todos los sectores 
políticos y sociales y no se hace de otra manera. Así que bueno, simple-
mente es invitarlos a seguir trabajando, invitarlos a seguir interpelándo-
nos, a seguir discutiendo, nos vamos a esconder, estamos dispuestos a 
discutir. Así que gracias, gracias por escucharme y seguiremos traba-
jando, muy amables”. Aplausos. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Le-
gislativo, Concejal Santiago Dobler (PROpulsar Sunchales): “Bien. Mu-
chas gracias Sr. Intendente. Con este mensaje del Intendente, hemos 
cumplido con el Art. 41º) inciso 13) de la Ley Orgánica de Municipalida-
des antes de anunciar que ya no hay más temas dentro de lo planificado 
en el Orden del Día, agradecer a todos los presentes, agradecer al perio-
dismo que a través de ellos son el puente para que los vecinos que están 
escuchando y que posteriormente con el hecho de la elaboración de cada 
uno se va a ir anoticiando de bueno de este Informe. Como dije antes, 
agradezco mucho la presencia de todos y hemos llegado al final de esta 
primera Sesión del período ordinario siendo la hora diez cuarenta y seis 
minutos damos por finalizada esta Sesión. Muchas gracias”. 
 

 

 

 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


